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洲本市公共施設等総合管理計画（改訂案）のパブリックコメントの実施結果について 

 

 洲本市では、公共施設等の全体の状況を把握し、長期的な視点をもって、更新・統廃合・長寿命化などを計画的に行うことにより、財

政負担を軽減・平準化するとともに、公共施設等の最適な配置を実現していくための方針を示した「洲本市公共施設等総合管理計画」の

改訂作業を進めており、この度、本計画（改訂案）について、パブリックコメントを実施しました。実施結果は以下のとおりです。 

 

１．募 集 期 間：令和３年 11 月 15 日(月) ～ 令和３年 12 月 14 日(火) 

 

２．意見提出者数：１人 

 

３．意 見 件 数：７件 

 

４．提出されたご意見の概要と市の考え方（ご意見は、文意等を損なわないように要約・補足等をさせていただいております。） 

 

№ 
該当 

ページ 
該当項目 ご意見 市の考え方 対応 

１ 22 道路・橋梁 ・市の管理道路の増減状況は？ 

 

 

・道路が増えるほど、道路の維持管理費用が増え

るため、道路を削減できないか？ 

 

 

・新規整備時に維持管理のことを考慮して整備し

ているか？ 

・過去 10 年間でみると、約 12ｋｍ増えており、やや増加

傾向にあります。 

 

・市民等の利便性向上のため、道路・橋梁が果たす役割は

大きく、将来を見据えた上で、適切に維持管理していく

方針です。 

 

・道路・橋梁を整備・更新するにあたり、将来の維持管理

コスト縮減につながる配慮（工法、材料等の工夫）をし

ています。 

 

参考 
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№ 
該当 

ページ 
該当項目 ご意見 市の考え方 対応 

２ 66 図書館 ・書籍の電子化が進み、将来の利用者減少が予想

される。洲本図書館を大規模改修するのであれ

ば、五色図書館に吸収統合させ、洲本図書館は

廃止した後、洲本中央公民館に改修すればよい

のでは？ 

 

・市民等の利便性確保のため、「洲本市公共施設等個別施設

計画（R3～12）」（以下「個別施設計画」という。）におい

て、両図書館は存続の方針です。 

 

・ご意見は今後の参考とさせていただきます。 

参考 

３ 71 スポーツ施設 ・アスパ五色の多目的グラウンドを改修して、第

４種陸上競技場（可能であれば第３種）の機能

を持たせてもよいのでは？これにより市民交流

センターはプールを除いて全て除却が可能。 

 

・野球場の移転先を想定している五色健康村グラ

ウンドにはスコアボードや夜間照明はあるのか

（なければ設置必要）？ 

 

 

・市民交流センターの体育館・ホール・会議室も

市内に類似施設があることから存続させる必要

がない。 

 

・陸上競技場について、第４種認定継続にあたって、５年

に１度、財政負担が生じており、洲本市単独で設置する

より、県において全天候型の施設として整備することが

適当であると考え、県への要望を行っています。 

 

・現在の五色健康村グラウンドには、スコアボード、夜間

照明ともにありますが、十分なものでないため、当グラ

ウンドの再整備や他施設の活用も含め検討していきま

す。 

 

・「個別施設計画」において、体育館、ホール及び会議室は、

文化体育館等の施設で代替可能であるため、廃止及び除

却を検討する方針としています。 

参考 

４ 80 幼保・こども園 ・洲本地域の市立全保育所・幼稚園をなのはなこ

ども園に集約できないか？ 

・洲本地域の市立全保育所と幼稚園を合わせた児童・園児

数は、逓減しているものの、一定数おられることから、

定員の関係からも、なのはなこども園１園への集約は、

当面は難しいと考えています。 

 

参考 
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№ 
該当 

ページ 
該当項目 ご意見 市の考え方 対応 

５ 96 その他行政系施

設 

・旧スポーツセンターは、「除却方針。防災機能施

設の建設の是非を検討。」となっているが、具体

的にはどのような施設になるのか？ 

 

・旧スポーツセンターを除却後、更地化して青雲

中学校の第２グラウンドにするなど、同中学校

の敷地としてもよいと思う。 

 

・情報センターは、ＣＡＴＶとミニボートピア洲

本以外、ほとんど稼働していないので、同機能

を別施設へ移転した上で除却してもよいと思

う。 

・今後、市において検討していく方針です。 

 

 

 

・ご意見は今後の参考とさせていただきます。 

 

 

 

・「個別施設計画」において、情報センターは平成６年建築

の施設であり、老朽化が進んでいますが、市の通信サー

ビスの根幹を担っており、長寿命化し引き続き利活用し

ていく方針です。 

※洲本ポートターミナルビルについては、洲本市所有の情

報センター以外は第３セクターの㈱淡路開発事業団が所

有しており、本計画の対象となっていません。 

 

参考 

６ 103 公園 ・城戸アグリ公園は特別地域気象観測所や消防操

法施設があることを明記した方が良いかと。 

 

 

 

 

 

 

 

・本計画では、公園の主な役割及び方向性を定めることと

しており、施設ごとの機能等は、「個別施設計画」に記載

しています。「個別施設計画」の更新にあわせて、ご意見

を踏まえ、必要に応じ内容の充実を図ります。なお、気

象観測所は、気象庁の施設のため、本計画には記載して

いません。 

 

 

 

参考 
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№ 
該当 

ページ 
該当項目 ご意見 市の考え方 対応 

  （続き） ・同公園は夜間でもエンジンで発電した投光器を

使わずに使用できるように夜間照明を設置でき

ないか？ 

（特に消防操法の練習がほとんど夜間になり、

投光器の設置に消防団員の負担がかかっている

ので、同公園の夜間照明設置の是非は洲本市消

防団全団員に伺って欲しい。） 

 

・城戸アグリ公園における夜間照明につきましては、既に

数か所設置しています。新たな夜間照明の設置は、現在

の夜間利用率を踏まえると困難と考えますが、年間を通

じて頻繁に夜間利用の見込みが出てくる等、今後、状況

の変化があれば検討します。 

参考 

７ 107 その他 ・市内各所にある高速バス利用者用駐車場は市の

所有物なのでしょうか？ 

 

 

 

・どの駐車場も適切に維持管理が必要で、淡路島

中央ＳＩＣの高速バス利用者駐車場には、トイ

レの設置やバス停留所（淡路交通都志線・五色

地域コミュニティバス「淡路島中央ＳＩＣ高速

バス停前」（仮称）停留所）の設置が必要になっ

てきます。 

 

・洲本バスセンター前駐車場及び淡路島中央スマート IC

駐車場（舗装）は、市が所有・維持管理していますが、

洲本 IC、五色バスセンター等の駐車場は、市が土地を借

り上げ、維持管理しています。 

 

・洲本バスセンターや洲本 IC 駐車場にはトイレ等を設置

しています。他のバス停においては、乗降者数等を踏ま

え、対応していきます。 

参考 

 


